
Il Consigliere 
Geom. Orio Silvano 

 

Il Presidente 
Geom. Zipponi Giuseppe 

 

VERBALE n°  1 0 / 2 3  
di r iunione del Consiglio Diret t ivo del Collegio Geom et ri e Geom et ri Laureat i della Provincia di 
Brescia in data lunedì 0 7  AGOSTO 2 0 2 3  alle ore 17.00 in presenza c/ la sede del Collegio 
geom et ri e geom et ri laureat i della provincia di Brescia, P.le C. Bat t ist i 12 Brescia.  
 
Sono present i i Consiglier i:  Geom . Andrico Francesco, Geom . Fappani Paolo, Geom . Furloni 
Mat teo, Geom . Gat t i Giuseppe, Geom . Gorat i Laura, Geom . Gozzoli Stefano, Geom . Lissana 
Piergiovanni, Geom . Orio Silvano, Geom . Pedret t i Gian Paolo, Geom . Sala Gabriella, Geom . 
Zipponi Giuseppe. 
 
Assent i:  Geom . Abbiat ici Roberta, Geom . Cuter Claudio, Geom. Priori Piergiorgio, Geom . Sigurtà 
Mauro.  
 
I nv ita t i: 
Sono present i i Consultor i d i zona :  Geom . Tugnoli Enea. 
 
Assent i:  Geom . Bellini Luciano, Geom . Bonicelli Silvano, Geom . Bosio Manolo, Geom . Carera 
Fabio, Geom . Casella Carm elo, Geom . Degani Paolo, Geom . Ferrari Ezio.  
 
Sono presenti i geometri partecipanti al meeting “Il futuro che vogliamo”:  
geom . Bersini Nicolò, geom . Boudalia I m an, geom . Liburdi Laura.  
È presente il Coordinatore della Com m issione Giovani:  geom . Luca Migliorat i.  
È presente il Diret tore del Collegio:  sig. Benedini Stefano.  
_______________________________________________________________________ 
0) Relazione Meeting giovani geometri “Il futuro che vogliamo” (ref. geom. Luca Migliorati). 
1. Com unicazioni del Presidente:  
A)  At t iv ità delle Com m issioni:  
a)  Com m issione Prevenzione I ncendi del 17/ 07/ 23 ( ref. consigliere geom . Gian Paolo Pedret t i) .  
b) Processo di formazione della Banca Dati Quotazioni dell’Osservatorio del Mercato Immobiliare 
(BDQ-OMI) dell’11/07/23 (ref. vicepresidente geom. Lissana Piergiovanni). 
c)  Com m .ne regionale Cert ificazione Efficienza Energet ica ed Acust ica in Edilizia del 13/ 07/ 23 
( ref. consigliere geom . Francesco Andrico) .  
d)  Futura Lab Green Buildings c/ o Brixia Forum  del 18/ 07/ 23 ( ref. vicepresidente geom . 
Giuseppe Gat t i) .  
e)  Com itato per la revisione degli albi dei CTU/ Perit i del 20/ 07/ 23 ( ref.  segretario geom . Sala 
Gabriella) .  
f)  Tavolo Cam pus Edilizia Brescia del 27/ 07/ 23 ( ref. segretario geom . Gabriella Sala) .  
g)  Riunione Consulta Regionale del 28/ 07/ 23 ( ref.  presidente geom . Giuseppe Zipponi)  
h)  Com m issione Giovani del 04/ 08/ 23 ( ref. consigliere geom . Mauro Sigurtà) .  
B)  Autorizzazione alla sot toscrizione della CONVENZI ONE PER I L CORSO DI  LAUREA 
PROFESSIONALIZZANTE IN "Tecniche dell’edilizia" CLASSE L-P01 “professioni tecniche per 
l’edilizia e il territorio”. 
C)  Quest ione supporto per le at t iv ità ist ituzionali ( ref. Presidente geom . Giuseppe Zipponi) .  
 
2. Aggiornam ento at t iv ità CI PAG. 
 
3. Approvazione verbale seduta precedente per libro verbali e pubblicazione sul sito 
www.collegio.geom et ri.bs.it   
(art . 14 del Regolam ento recante gli obblighi di pubblicità, t rasparenza e prevenzione della 
corruzione) .  
a)  Richiesta segretario geom . Gabriella Sala per varie correzioni punt i 1Aa) , 1Ab)  e 1Ac) .  
 
4. I scrizioni e Cancellazioni dal Regist ro Prat icant i.   
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5. Riam m issioni, I scrizioni e Cancellazioni Albo.  
 
6. Procedim ent i disciplinari a seguito di com unicazioni del Collegio di Disciplina Territoriale.  
 
7. Quest ioni di am m inist razione:   
Approvazione. 
a)  Variazione conto in ent rata 01 002 0001 Erogazioni Cassa Nazionale ( ref. t esoriera geom . 
Laura Gorat i) .  
b)  Variazione conto in uscita 11 005 5 Valorizzazione della professione ( ref. t esoriera geom . 
Laura Gorat i) .  
c)  Variazione conto in uscita 11 004 0009 Spese sostenute con cassa contant i ( ref. tesoriera 
geom . Laura Gorat i) .  
d)  Variazione conto in uscita 11 003 0001 Assem blea e cena sociale ( ref. tesoriera geom . Laura 
Gorat i) .  
e) Compenso Commissari d’esame abilitazione alla libera professione di geometra. Sessione 
2023 ( ref. t esoriera geom . Laura Gorat i) .  
f)  Revoca PagoPa iscrit t i al Regist ro prat icant i cancellat i pr im a della scadenza pagam ento quota 
annuale e che hanno già versato due annualità ( ref. tesoriera geom . Laura Gorat i) .  
g)  Richiesta di sostegno alle at t iv ità I st ituto “Einaudi” di Chiari per il corso C.A.T. 
h)  Vertenza Collegio/ XXXXX valutazione proposta t ransat t iva del giudice Dot t .ssa Laura Frata 
( ref. presidente geom . Giuseppe Zipponi) .  
i)  Organizzazione Concorso di idee per allievi delle classi I I I ,  I V e V C.A.T. A. S. 2023 -2024 
Valorizzazione del pat r im onio im m obiliare esistente in Brescia ( ref. consigliere geom . Francesco 
Andrico) .   
l)  Proget to regionale di com unicazione dedicato al percorso di Laurea LP-01 ( ref. presidente 
geom . Giuseppe Zipponi) .  
 
8. Delibere per le deroghe alla form azione professionale cont inua obbligatoria.   
(Regolam ento per la form azione professionale cont inua Bollet t ino Ufficiale del Ministero della 
Giust izia n. 10 del 31/ 05/ 2021) .  
a)  Richiesta esonero geom . Geom . XXXXX rif.  Regolam ento per la form azione professionale 
cont inua Art . 11 Com m a 1 let t . a.  
 
9. Varie ed eventuali.   
a) Geom. Arici Nerina n. iscr. Albo 4604: domanda di iscrizione nell’elenco dei professionisti del 
Ministero dell’Interno D.M. 05/08/2011. 
b)  Proposta at t iv ità form at iva set tem bre-dicem bre 2023 ( ref.  segretario geom . Gabriella Sala) . 
c)  Geom . Tom asoni Bruno n. iscr . Albo 3687: domanda di cancellazione dall’elenco dei 
professionisti del Ministero dell’Interno D.M. 05/08/2011. 
d)  Geom . Pinzin Fabio n. iscr.  Albo 6080: domanda di cancellazione dall’elenco dei professionisti 
del Ministero dell’Interno D.M. 05/08/2011. 
e)  Proposta aggiornam ento regolam ento CI TAG ( ref. segretario geom . Gabriella Sala) .  
f)  Consiglio it inerante:  organizzazione r iunione per incont ro iscrit t i circoscrizione Gardone Val 
Trom pia ( ref.  presidente geom . Giuseppe Zipponi) .  
 

 
Presiede la r iunione il Presidente geom . Giuseppe Zipponi e, dopo averne constatata la validità, 
apre la seduta con l’esame dell’Ordine del Giorno: 
 
0) Relazione Meeting giovani geometri “Il futuro che vogliamo” (ref. geom. Luca 
Migliorat i) .  
I l presidente geom . Giuseppe Zipponi,  dopo aver dato il benvenuto ai colleghi che hanno 
partecipato al m eet ing e presentato i com ponent i del Consiglio Diret t ivo e le at t iv ità ist ituzionali 
in esso svolte, cede la parola alla geom . Laura Liburdi che ritiene l’esperienza del meeting m olto 



Il Consigliere 
Geom. Orio Silvano 

 

Il Presidente 
Geom. Zipponi Giuseppe 

 

interessante e posit iva;  in part icolare è em ersa la necessità di valorizzare la professione del 
geom et ra, invest ire di più sui social m edia e sulla com unicazione;  successivam ente si è svolto 
un incont ro in occasione del quale si sono condiv isi,  t ra i colleghi provenient i da tut to il terr itorio 
Nazionale,  le perplessità con cui viene at tualm ente erogato il prat icantato constatandone le 
carenze r ispet to ad un esaust ivo passaggio di nozioni da parte dei professionist i affidatari,  è 
quindi em ersa l’esigenza che, da parte del Collegio, venga effet tuata una at t iv ità di m onitoraggio 
periodico sull’evolversi del praticantato per verificarne l’efficacia. 
I l presidente geom . Giuseppe Zipponi r isponde che tali at t iv ità sono di difficile gest ione per il 
num ero di prat icant i coinvolt i.  
La geom . Laura Liburdi suggerisce di predisporre test  scrit t i per un autovalutazione da parte dei 
praticanti ed evidenzia anche che l’iscritto al Registro Praticanti percepisce uno scarso 
coinvolgim ento nella v ita del collegio e suggerisce, quindi,  di includere anche loro nelle 
com unicazioni di invito a partecipare ai lavori della com m issione giovani.  
I l presidente geom . Giuseppe Zipponi condivide la proposta e dispone di integrare i prat icant i 
nell’invio dei prossimi inviti,  aggiungendo alle convocazioni, olt re agli iscrit t i con età inferiore ai 
35 anni, anche gli iscrit t i al Regist ro Prat icant i.  
I l presidente geom . Giuseppe Zipponi cede la parola alla geom . I m an Boudalia che del m eet ing 
ha apprezzato soprat tut to la possibilità di confrontarsi con i colleghi sui diversi set tori di 
svolgim ento della professione constatando la condivisione delle problem at iche t ra i giovani 
geom et ri provenient i da tut to il terr itorio nazionale.  
I l presidente geom . Giuseppe Zipponi cede la parola al geom . Luca Migliorat i,  com ponente della 
Com m issione Giovani Geom et ri del CNG, che sintet izza gli argom ent i r itenut i di prioritario 
interesse affrontat i nei diversi tavoli:  un m aggior sostegno econom ico per i neoiscrit t i,  la 
necessità di potersi avvalere di vantaggiose convenzioni, la necessità di sviluppare cam pagne 
promozionali dell’attività del geometra, la form azione professionale, la reint roduzione nei piani 
di offerta form at iva nel t r iennio degli I st itut i C.A.T. del Dir it to, l’estensione della legge sull’equo 
com penso a tut t i i cont rat t i professionali,  l’aggiornam ento tariffario anno su lla base dell’indice 
annuale I STAT per il set tore cost ruzioni, l’assegnazione del prat icante dovrebbe essere valutata 
dal presidente del collegio anche riducendo il t erm ine previsto dei cinque anni di iscrizione, la 
cost ituzione di t re com m issioni nazionali su diversi argom ent i r iconducibili alla concorrenza 
sleale, l’aggiornam ento del codice deontologico, una decont ribuzione flessibile CI PAG perché il 
neoiscrit to possa decidere di applicarla non a part ire dal prim o anno m a successivam ente, 
nell’obbiettivo di r idurre il num ero di cancellazioni che si regist rano a part ire dal sesto anno. 
I nterviene il Delegato Cassa geom . Paolo Fappani r icordando le agevolazioni che già la Cassa 
Geom et ri applica per favorire i neoiscrit t i.  
I l geom  Luca Migliorat i r ibadisce che la proposta em ersa durante il m eet ing sia quella che la 
Cassa valut i la possibilità per i neoiscrit t i di spostare i cinque anni di decont ribuzione, non 
facendoli part ire obbligatoriam ente dal prim o anno di iscrizione.  
I l presidente geom . Giuseppe Zipponi interviene chiedendo se le proposte sono state form alizzate 
al CNG. 
I l geom  Luca Migliorat i conferm a che la Com m issione Nazionale Giovani sta operando per la 
predisposizione di un docum ento di sintesi da presentare al CNG. 
I l segretario geom . Gabriella Sala ed il v icepresidente geom . Piergiovanni Lissana prendono parte 
alla seduta del Consiglio Diret t ivo.  
I l geom  Luca Migliorat i com unica al Consiglio Diret t ivo la propria intenzione di dim et tersi da 
com ponente la Com m issione Nazionale Giovani non potendo, sostanzialm ente, accet tare che la 
relazione da t rasm et tere al CNG si t raduca in uno sterile report  dei lavori,  contenente un elenco 
delle crit icità r iscont rate e delle proposte r icevute, così com e vorrebbe invece la m aggioranza 
dei m em bri at t iv i della com m issione.  
Il Presidente geom. Giuseppe Zipponi invita il collega a riflettere considerando anche l’imminenza 
della scadenza del m andato ricevuto.  
I l geom  Luca Migliorat i conferm a le proprie intenzioni, in considerazione del personale im pegno, 
sempre profuso nell’adempimento dell’incarico,  m a della scarsa at tenzione r icevuta al personale 
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apporto, che si è sem pre puntualm ente e seriam ente fornito in m odo gratuito e volontario ai 
lavori della Com m issione e, conseguentem ente, al CNG. 
I l Consiglio Diret t ivo prende at to della decisione del collega. 
I l presidente geom . Giuseppe Zipponi cede la parola al geom . Nicolò Bersini, ult im o com ponente 
della rappresentanza del Collegio geom et ri di Brescia al m eet ing , che è stato interessato 
soprattutto dall’attenzione posta alla sostenibilità am bientale ed al coinvolgim ento dei 
professionist i in prim a persona affinché esprim ano la propria professionalità nell’edilizia 4.0 
orientata alla cura e alla salvaguardia dell’ambiente utilizzando,  per esem pio,  m ateriali più 
perform ant i;  alt ra occasione di part icolare interesse è stata suscitata da un secondo m om ento 
di condivisione durante il quale i partecipant i si sono potut i confrontare con le diverse esperienze 
di gest ione dei carichi di lavoro e della fiscalità degli studi.  
I nterviene il geom . Luca Migliorat i in r iferim ento al tem a del prat icantato a proposit o del quale, 
avendo effettuato l’esperienza di Commissario in occasione della sessione 2022 degli esami di 
abilitazione, è em erso che ci sono professionist i che puntualm ente non sono in grado di svolgere 
la professione;  il geom . Luca Migliorat i si r it iene d ’accordo sullo svolgim ento di un test  a m età 
prat icantato con part icolare at tenzione a ver ificare una adeguata preparazione sul  dir it to 
am m inist rat ivo per il quale r it iene di aver personalm ente constatato un ingiust ificabile scarso 
livello di preparazione da parte dei candidat i. Ulteriore necessità è quella di garant ire una 
preparazione dei prat icant i che non sia lim itata ad un solo am bito professionale m a che consenta 
una preparazione più am pia e diversificata.  
I l Consigliere geom . Paolo Fappani com unica la propria eventuale disponibilità per partecipare 
agli incont r i con i prat icantat i per accertare la loro soddisfazione, o m eno, dello svolgim ento del 
proprio periodo di prat icantato. 
I l presidente geom . Giuseppe Zipponi r ibadisce la cautela con cui dovrebbero essere svolt i quest i 
eventuali colloqui e congeda i colleghi ringraziando per l’aggiornamento condiviso con il Consiglio 
Diret t ivo. 
I  geom m . Bersini Nicolò, Boudalia I m an, Liburdi Laura e Luca Migliorat i lasciano la seduta del 
Consiglio.  
 
1 . Com unicaz ion i de l Presidente : 
A)  At t iv it à  delle  Com m issioni: 
a)  Com m issione Prevenzione I ncendi del 1 7 / 0 7 / 2 3  ( re f . consigliere geom . Gian Paolo 
Pedret t i) .  
I l presidente geom . Giuseppe Zipponi cede la parola al consigliere geom . Gian Paolo Pedret t i che 
inform a il Consiglio Diret t ivo del giudizio com plessivam ente posit ivo raccolto t ra i partecipant i ai 
corsi organizzat i in collaborazione con il Com ando dei VVF della provincia di Brescia;  ne è stata 
confermata l’utilità e l’apprezzamento per gli argomenti individuati. 
Unico spunto di cr it icità la prassi di consegnare la docum entazione relat iva alle lezioni solo al 
term ine di queste, rendendo più difficolt osa la possibilità di prendere appunt i.  
I l coordinatore, geom . Mat teo Boniot t i,  ha inform ato la Com m issione di aver proseguito nel 
tentat ivo di organizzare un evento form at ivo in protezione at t iva da erogare ai professionist i 
abilitati nell’ambito della prevenzione incendi ma, al momento, gli impegni del personale della 
dit ta contat tata non ne consentono la calendarizzazione.  
Poiché l’argomento è ritenuto interessante sia da parte dei componenti della Commissione che 
del Comando VVF, soprattutto per la possibilità di approfondire l’argomento degli estinguenti a 
schium a, la com m issione proseguirà nei contat t i con l’intenzione di riuscire a proporre 
l’argomento in un seminario durante il mese di ottobre. 
La Commissione, in riferimento all’organizzazione di ulteriori corsi di aggiornamento del prossimo 
anno validi per il mantenimento dell’iscrizione agli elenchi del Ministero dell’Interno, ritiene 
opportuno proporre al Comando VVF l’organizzazione di corsi per la gest ione della prevenzione 
incendi in st rut ture com e Residenze Sanitarie Assistenziali.   
Alt r i argom ent i su cui organizzare i corsi di aggiornam ento verranno condivisi con la 
Com m issione dopo un confronto con il Com ando VVF.  
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b) Processo di formazione della Banca Dati Quotazioni dell’Osservatorio del Mercato 
I m m obilia re ( BDQ- OMI) dell’11/07/23 (ref. vicepresidente geom. Lissana 
Piergiovanni) .  
I l presidente geom . Giuseppe Zipponi cede la parola al vicepresidente geom . Piergiovanni Lissana 
che conferma il modus operandi dell’Agenzia e presentato dal Comitato Consultivo Tecnico per 
l’aggiornamento della Banca Dati: l’agenzia accedendo ai database degli at t i regist rat i acquisisce 
i valori presenti ed i mq dell’unità immobiliare effettuando, con l’esclusione del valore più alto e 
di quello più basso, una m edia ed ot tenendo così il valore da aggiornare.  
I nterviene il v icepresidente geom . Giuseppe Gat t i chiedendo se vengano considerat i alt r i 
elem ent i r it enut i determ inant i per constatare la precisione delle valutazioni inserite negli at t i.  
I l v icepresidente geom . Piergiovanni Lissana conferm a che non vengono effet tuate ulteriori 
verifiche. 
 
c)  Com m .ne regiona le Cert if icazione Eff icienza  Ener get ica  ed Acust ica  in  Ediliz ia  del 
1 3 / 0 7 / 2 3  ( ref.  consigliere  geom . Francesco Andr ico) .  
I l presidente geom . Giuseppe Zipponi cede la parola al consigliere geom . Francesco Andrico che, 
pur non potendo partecipare alla r iunione della comm issione, ha r icevuto una sintesi di quanto 
discusso. La Com m issione regionale è principalm ente orientata alle quest ioni ed opportunità 
legate al c.d. “superbonus” e, quindi, non registrando nessun apprezzabile aggiornam ento 
norm at ivo in m erito non risultano aggiornam ent i da condividere con il Consiglio.  
Il confronto tra i componenti la commissione si è svolto principalmente sull’annoso problema 
delle at testazioni di prestazione energet ica a basso costo ipot izzando di indir izzarlo verso le 
tematiche proposte dall’equo compenso; si è poi proseguito, non senza un r ichiam o alla necessità 
di condividere t ra tut t i i Collegi gli event i che terr itorialm ente vengono organizzat i,  a raccogliere 
i proponim ent i form at iv i che ogni Collegio sta organizzando per i prossim i m esi e, a questo 
proposito, si segnalano un Corso sulle patologie edilizie ed un Corso Radon.  
 
d)  Futura  Lab Green Buildings c/ o Br ix ia  Forum  del 1 8 / 0 7 / 2 3  ( ref.  v icepresidente 
geom . Giuseppe Gat t i) .  
I l presidente geom . Giuseppe Zipponi cede la parola al vicepresidente geom . Giuseppe Gat t i che 
comunica come in occasione del proprio intervento durante l’evento,  a cui ha partecipato in 
rappresentanza del Collegio, abbia evidenziato l’esaustiva preparazione dei professionisti per la 
corret ta gest ione dei diversi bonus edilizi,  r icevendo conferm a di apprezzam ento t ra gli alt r i 
relatori e dagli organizzatori dell’incontro.  
Tra i diversi interventi è particolarmente degno di nota quello dell’avv. Alessandra Labanca,  
Senior Partner Studio Lexchance, che, dopo un excursus sulla direttiva UE sulle “case green”, ha 
richiamato l’attenzione sulla scadenza del 31 agosto data in cui avverrà il secondo incont ro 
formale tra i rappresentanti di Parlamento, Consiglio e Commissione per l’approvazione della 
diret t iva europea sulle case green (EPBD, Energy perform ance of buildings direct ive) ;  da questa 
data decorreranno i 24 m esi di tem po per il recepimento della diret t iva con una norm a nazionale.  
I l percorso è orm ai definito ed inderogabile e inciderà significat ivam ente sul m ercato im m obiliare 
dei prossim i anni.  
 
e)  Com itato per  la  revisione degli a lbi de i CTU/ Per it i de l 2 0 / 0 7 / 2 3  ( ref.  segretar io 
geom . Sa la Gabr ie lla) .  
I l presidente geom . Giuseppe Zipponi cede la parola al segretario geom . Gabriella Sala che 
informa il Consiglio Direttivo sull’esito della riunione in occasione della quale il Com itato ha 
espresso rassicurazioni sull’effettivo aggiornamento degli Albi per geometri cancellati e sospesi 
dall’Albo, come da indicazioni ricevute nei riepiloghi forniti. 
Alla r icezione del verbale della r iunione è tut tavia em ersa una parziale t rascrizione dei 
professionist i da non includere negli elenchi del Tribunale;  si è provveduto a chiedere 
l’integrazione e si è in attesa del ricevimento del verbale aggiornato. 
  
f)  Tavolo Cam pus Ediliz ia  Brescia  de l 2 7 / 0 7 / 2 3  ( ref .  segretar io geom . Gabr ie lla  Sala) .  
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I l presidente geom . Giuseppe Zipponi inform a il Consiglio Diret t ivo che non si è potuto garant ire 
la presenza di una rappresentanza del Collegio geometri alla riunione convocata; l’oggetto della 
r iunione non r isulta com unque di coinvolgim ento per la categoria.  
 
g)  Riunione Consult a Regionale  de l 2 8 / 0 7 / 2 3  ( re f. p residente geom . Giuseppe 
Zipponi)  
I l presidente geom . Giuseppe Zipponi inform a il Consiglio Diret t ivo che proseguono le 
considerazioni t ra i President i dei Collegi t err itoriali della Lom bardia sulle candidature proposte 
all’attenzione della Consulta. 
 
h)  Com m issione Giovani del 0 4 / 0 8 / 2 3  ( ref . consiglie re geom . Mauro Sigurt à) .  
Riferisce geom . Migliorat i.  
 
B)  Autor izzazione a lla  sot t oscr iz ione della  CONVENZ I ONE PER I L CORSO DI  LAUREA 
PROFESSIONALIZZANTE IN "Tecniche dell’edilizia" CLASSE L-P01 “professioni 
tecniche per l’edilizia e il territorio”. 
I l presidente geom . Giuseppe Zipponi espone al Consiglio Diret t ivo le m odifiche intervenute nella 
redazione della Convenzione tra il Collegio geometri di Brescia e l’Università degli Studi di Brescia 
evidenziando in part icolare l’abolizione dell’art. 8 della precedente Convenzione: 
“Art . 8 -  Com itato di Coordinam ento 
Allo scopo di coordinare le at t ività congiunte, finalizzate alla realizzazione del Corso di laurea 
professionalizzante in "Tecniche dell'edilizia"  è ist ituito un Com itato di Coordinam ento, com posto 
da n. 4 rappresentant i dell'Università,  n.1 rappresentante del Collegio. I l Com itato di 
Coordinam ento elegge al suo interno un Coordinatore del Com itato stesso;  nelle votazioni, in 
caso di parità, prevale il voto del rappresentante del Collegio con più anzianità di iscrizione all'  
Albo. I l Com itato di Coordinam ento si r iunisce alm eno una volta ogni sei m esi e ogni qualvolta il 
Coordinatore lo r it enga opportuno;  inolt re, deve essere convocato, ent ro il t erm ine di quindici 
giorni, qualora ne faccia m ot ivata r ichiesta alm eno un terzo dei suoi m em bri.  
I l Com itato di Coordinam ento si occupa del supporto e del m onitoraggio delle at t ività ogget to 
della collaborazione, anche per quanto at t iene alle quest ioni relat ive al presente protocollo sui 
percorsi form at ivi universitari professionali per i geom et ri,  segnalando eventuali crit icità da 
superare o m igliorie da apportare, anche m ediante la st ipula di ulteriori accordi.” 
A seguito di approfondim ent i il prof. Fabio Luterot t i,  Coordinatore didat t ica DI CATAM, ha 
r iscont rato che il "Com itato di coordinam ento" non è m ai stato ist ituito e inserir lo nuovam ente 
nella convenzione avrebbe vincolato l’UniBS e non è, pare, richiesto. Il consiglio 
dell’amministrazione dell’UniBS è di non inserire ciò che non è necessario; la convenzione ent ra 
nei docum ent i ist itut ivi ed è m odificabile solo at t raverso procedure m inisteriali ( com e quella 
at tuale) . 
I l prof. Giovanni Plizzari, Presidente del Consiglio del Corso di Studio in Tecniche dell'edilizia, ha 
inolt re constatato che la com m issione t irocini ha lavorato in m odo efficace e non c'è bisogno di 
fare ulteriori passi;  la com m issione t irocini è la declinazione coerente e prat ica dei principi della 
convenzione. 
Non riscont rando richieste di ulteriori chiarim ent i il presidente geom . Giuseppe Zipponi chiede al 
Consiglio Diret t ivo di autorizzarne la sot toscrizione.  
I l Consiglio Diret t ivo approva.  
La tesoriera geom . Laura Gorat i prende parte alla seduta del Consiglio.  
 
C)  Quest ione suppor to per  le  at t iv ità  ist ituzionali  ( re f.  Presidente geom . Giuseppe 
Zipponi) .  
Gli invitat i vengono esonerat i dalla partecipazione alla r iunione del Consiglio per la discussione 
aperta ai soli Consiglieri. 
I l Presidente r ibadendo quanto già verbalizzato in occasione del Consiglio Diret t ivo del 08 m aggio 
2023: “da atto della carenza di organico (dipendenti) per l’espletamento sia delle attività d’ufficio 
che per l’attuazione delle iniziative disposte dal Consiglio. Pertanto, ritiene di proporre un incarico 
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di servizi a sogget to esterno, definito dal Codice dei Cont rat t i,  per il supporto nelle varie at t ività 
con particolare riferimento ai contratti / ordinativi per i vari servizi / forniture, all’attuazione delle 
decisioni del Consiglio e quant’altro verrà specif icato in apposito disciplinare.  
Beninteso senza instaurare un rapporto di lavoro subordinato. Rit iene alt resì di proporre la figura 
di Stefano Benedini con il quale è già in corso un rapporto de facto m a rispet to al quale il nuovo 
cont rat to si configurerebbe com e ex novo. I l t ut to a un costo non superiore di 48.000,00 € 
all’anno omnicomprensivi e per una durata non superiore a circa due anni e nove mesi e 
comunque in maniera tale che l’importo non superi la soglia per gli affidamenti diretti sottosoglia 
di cui all’art. 50 comma 1 lettera b)  del D.L.vo 36/ 2023 in vigore da 1°  luglio 2023. I l cont rat to 
decorrerebbe da luglio 2023 e sarebbe regolato da apposito disciplinare.” 
I l presidente sot topone all’approvazione del Consiglio Direttivo il disciplinare prot. n. 4491/23 
del 28/ 06/ 23 sot toscrit t o dalle part i.  
I l Consiglio Diret t ivo approva tale disciplinare precisando che decorre dal giorno successivo alla 
data odierna.  
  
I l Consigliere geom . Stefano Gozzoli lascia la seduta del Consiglio.  
 
2 . Aggiornam ento at t iv it à  CI PAG. 
I l presidente geom . Giuseppe Zipponi cede la parola al consigliere e delegato Cassa geom . Paolo 
Fappani che, r ingraziando, conferm a di non aver aggiornam ent i sulle at t iv ità della Cassa 
Geom et ri da condividere con il Consiglio Diret t ivo.  
 
3 . Approvazione verbale  seduta  precedente per  libro  verbali e  pubblicazione sul sit o 
w w w .collegio.geom et r i.bs.it   
( ar t .  1 4  de l Regolam ento recante gli obblighi d i pu bblicit à , t rasparenza e prevenzione 
della  cor ruzione) .  
a)  Rich iesta segretar io geom . Gabr ie lla  Sala per va r ie  cor rezioni punt i 1 Aa) , 1 Ab)  e  
1 Ac) .  
I l Consiglio Diret t ivo approva le m odifiche proposte.  
Il Consiglio Direttivo approva il verbale della riunione del 03/07/23 per l’inserimento nel “Libro 
dei verbali” e la pubblicazione sul sito, come disposto dall’art. 14 del Regolamento recante gli 
obblighi di pubblicità, t rasparenza e prevenzione della corruzione.  
 
Il Consiglio Direttivo approva il verbale della riunione del 20/07/23 per l’inserimento nel “Libro 
dei verbali” e la pubblicazione sul sito, come disposto dall’art. 14 del Regolamento recante gli 
obblighi di pubblicità, t rasparenza e prevenzione della corruzione.  
 
4 . I scr iz ioni e  Cance llazion i da l Regist ro Prat ican t i.  
I SCRI TTI  AL REGI STRO PRATI CANTI  ALLA DATA DELLA PRE SENTE SEDUTA N. 1 9 4  
 
I scr iz ioni: 

DATA 

I SCRI ZI ONE DECORRENZA COGNOME NOME PROFESSI ONI STA  

07/ 07/ 2023 01/ 03/ 2022 Brunelli  Alberto 
Geom . Brunelli David 
(Subordinata)  

28/ 07/ 2023 28/ 07/ 2023 Cervelli  Andrea Geom . Nodari Susanna 

10/ 07/ 2023 01/ 11/ 2021 De Virgilis  Stefano 
Geom . Zucchini Luca 
(Subordinata)  AVV. PRATI CA 

27/ 07/ 2023 27/ 07/ 2023 Mazzeo  Stefano Geom . Tregam bi Francesco 
25/ 07/ 2023 25/ 07/ 2023 Mazzucchelli  Gabriele I ng. Bet toni Carlo 
12/ 07/ 2023 12/ 07/ 2023 Plat to  Piet ro Geom . Fracascio Carm elo 

28/ 07/ 2023 01/ 08/ 2019 Ronchi  
Luigi 
Daniele 

I m presa Edile Scavedil Beton 
S.r. l.  AVV. PRATI CA 
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DATA 

I SCRI ZI ONE DECORRENZA COGNOME NOME PROFESSI ONI STA  
12/ 07/ 2023 12/ 07/ 2023 Sandrini  I lar ia Geom . Arzaroli Andrea 
07/ 07/ 2023 07/ 07/ 2023 Singh  Anm olpreet  Arch. Bat taglia Andrea Giuseppe 

14/ 07/ 2023 14/ 01/ 2022 Tangi  Lam ya 
Societa' ABI  Servizi S.r. l.  AVV. 
PRATI CA 

25/ 07/ 2023 25/ 07/ 2023 Treccani  Crist ian Arch. Sissa Magrini Martha 
TOTALE    N .  1 1  
 
5 . Riam m issioni, I scr iz ioni e  Cance llazioni Albo.  

ISCRITTI ALL’ALBO ALLA DATA DELLA PRESENTE SEDUTA N . 2 3 0 2  

CANCELLAZI ONI  DALL’ALBO 

N . ALBO  NOMI NATI VO  NASCI TA  MOTI VO  DECORRENZA  NOTE 
6680 MORANDI NI  DANI LO 07.03.1951 DI MI SSI ONI  07.08.2023  
1974 RONCHI  EMANUELE 03.10.1948 DI MI SSI ONI  07.08.2023  

TOTALE CANCELLAZI ONI  N°  0 2  
 
I SCRI ZI ONI  ALL’ALBO 
(geometri che hanno sostenuto con esito positivo l’esame di stato per l’abilitazione all’esercizio 
libera professione)  
SESSI ONE NOMI NATI VO  NASCI TA  N.ALBO  DECORRENZA  CASSA  
2011 FERREMI  MASSI MO 10.03.1990 6774 07.08.2023 I O 

 
TOTALE ISCRITTI ALL’ALBO N . 0 1  
I SCRI TTI  SOLO ALBO N. 00 
I SCRI TTI  ALBO E CASSA N. 01 ( I O=  01   NO=  00)  

  
6 . Procedim ent i d isciplinar i a  seguito di com unicaz ioni de l Collegio di D isciplina  
Terr it or ia le .  
Non sono pervenute comunicazione dal Collegio di Disciplina per l’odierna seduta del Consiglio. 
 
7 . Quest ioni d i am m inist raz ione:  
Approvazione. 
Le questioni d’amministrazione vengono illustrate dalla Tesoriera geom. Laura Gorati, vengono 
approvate dal Consiglio Direttivo all’unanimità dei presenti ed allegate al presente verbale per 
farne parte integrante.  
 
a)  Var iaz ione conto in ent rata  0 1  0 0 2  0 0 0 1  Erogazio ni Cassa Naziona le ( re f. t esor ie ra 
geom . Laura Gorat i) .  
I l presidente geom . Giuseppe Zipponi cede la parola al la Tesoriera geom . Laura Gorat i che 
propone al Consiglio Direttivo l’approvazione dell’incremento nelle entrate per € 11.500,00 alla 
voce di bilancio 01 002 0001 Erogazioni Cassa. 
I l Consiglio Diret t ivo approva.  
 
b)  Var iazione conto in uscit a 1 1  0 0 5  0 0 0 5  Valor izza zione de lla  professione ( ref. 
tesor ie ra  geom . Laura Gorat i) .  
I l presidente geom . Giuseppe Zipponi cede la parola al la Tesoriera geom . Laura Gorat i che 
propone al Consiglio Direttivo l’approvazione dell’incremento nelle uscite per € 11.500,00 alla 
voce di bilancio 11 005 0005 Valorizzazione Professione. 
I l Consiglio Diret t ivo approva.  
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c)  Var iaz ione conto in uscita  1 1  0 0 4  0 0 0 9  Spese sos tenute con cassa contant i ( re f . 
tesor ie ra  geom . Laura Gorat i) .  
I l presidente geom . Giuseppe Zipponi cede la parola al la Tesoriera geom . Laura Gorat i che 
propone al Consiglio Direttivo l’approvazione dell’incremento nelle uscite per € 7.000,00 alla 
voce di bilancio 11 004 0009 Spese sostenute con cassa contant i.  
 
d)  Var iazione conto in uscit a 1 1  0 0 3  0 0 0 1  Assem blea  e cena socia le ( ref. t esor iera 
geom . Laura Gorat i) .  
I l presidente geom . Giuseppe Zipponi cede la parola al la Tesoriera geom . Laura Gorat i che 
propone al Consiglio Direttivo l’approvazione della riduzione nelle uscite per € 7.000,00 alla voce 
di bilancio 11 003 0001 Assem blea e cena sociale. 
 
e)  Compenso Commissari d’esame abilitazione alla libera professione di geometra. 
Sessione 2 0 2 3  ( ref.  t esor ie ra  geom . Laura  Gorat i) .  
I l presidente geom . Giuseppe Zipponi propone un compenso om nicom prensivo una tantum  di € 
700 ai Com m issari iscrit t i Albo che effet tueranno i colloqui d’esame.   
I l Consiglio Diret t ivo approva.  
 
f)  Revoca PagoPa iscr it t i a l Regist ro prat icant i cance lla t i pr im a della  scadenza 
pagam ento quota annua le e che hanno già versato due  annualità  ( ref.  tesor iera geom . 
Laura  Gorat i) .  
I l presidente geom . Giuseppe Zipponi cede la parola al la Tesoriera geom . Laura Gorat i che 
segnala la necessità di r icevere disposizioni dal Consiglio Diret t ivo in presenza di un docum ento 
generato dal sistem a PagoPa per quelle casist iche che r iguardano i prat icant i che sinora avevano 
ricevuto l’esenzione dal pagamento della quota di iscrizione al Registro Praticanti per il terzo 
anno. 
I l presidente geom . Giuseppe Zipponi propone che le rare casist iche, r isulterebbero infat t i solo 
due o t re casi,  siano poste di volta in volta alla propria valutazione. 
I l Consiglio Diret t ivo approva.  
 
g) Richiesta di sostegno alle attività Istituto “Einaudi” di Chiari per il corso C.A.T. 
I l presidente geom . Giuseppe Zipponi cede la parola al la Tesoriera geom . Laura Gorat i che 
com unica il termine delle risorse previste nel bilancio per le borse di studio durante l’anno 2023. 
I nterviene il v icepresidente geom . Piergiovanni Lissana ribadisce al Consiglio Diret t ivo di voler 
conferm are quanto verbalizzato in occasione della r iunione del Consiglio Diret t ivo del 02 m aggio 
2022, devolvendo i propri r im borsi spese e quelli del geom . Giovanni Bat t ista Zam m archi per 
l’anno 2023 per soddisfare la r ichiesta di erogazione delle borse di studio dell’IISS “Einaudi” di 
Chiari.  
I l presidente geom . Giuseppe Zipponi r it iene, per corret tezza r ispet to a tut t i i corsi CAT presso 
gli ist itut i della provincia di Brescia, la stesura di un regolamento per l’erogazione delle borse di 
studio agli student i dei corsi C.A.T. degli I st itut i secondari superiori della provincia di Brescia.  
I l Consiglio Diret t ivo approva.  
 
h )  Vertenza Collegio/ XXXXX va lutazione proposta  t ransa t t iva  de l giudice  Dot t .ssa 
Laura  Frata ( ref . presidente geom . Giuseppe Zipponi ) .  
I l presidente geom . Giuseppe Zipponi propone l’osservanza di quanto proposto dal giudice 
Dot t .ssa Laura Frata.  
Il Consiglio Direttivo approva l’adesione alla proposta e contestualmente approva la variazione 
in aum ento delle uscite alla voce di bilancio 11 003 0015 Sito web attingendo l’importo 
omnicomprensivo di € 14.000 dall’avanzo di amministrazione dell’anno precedente, come da 
prudenziale dichiarazione del presidente condivisa con gli iscritti in occasione dell’annuale 
assem blea ordinaria, e dando il m andato al presidente per procedere alla r isoluzione della 
vertenza. 
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i)  Organizzazione Concorso di idee per  a llievi de ll e  classi I I I ,  I V e  V C.A.T. A. S. 2 0 2 3 -
2 0 2 4  Valor izzaz ione del pat r im onio im m obilia re esis tente in  Brescia ( re f. consigliere 
geom . Francesco Andr ico) .  
I l presidente geom . Giuseppe Zipponi cede la parola al consigliere geom . Francesco Andrico che 
conferm a al Consiglio Diret t ivo di aver proceduto, com e disposto nella r iunione del 03 luglio 
2023, con la r ichiesta di pat rocinio non oneroso al Com une di Brescia e contestuale r ichiesta di 
collaborazione per accedere alla documentazione dell’immobile individuato come oggetto del 
concorso di idee;  il Com une di Brescia ha conferm ato che la r ichiesta di pat rocinio è stata 
inolt rata agli uffici com petent i con successo (Codice r ichiesta:  6769289D047289) . Nella r ichiesta 
è stato chiesto di poter ut ilizzare l'Auditorium  San Barnaba la cui concessione è subordinata alla 
verifica della disponibilità nelle date previste (ma non indicate nell' istanza) ;  è necessario 
effet tuare tale verifica con la Dot t .ssa Pat rizia Scollato del Set tore Cultura. 
Dopodiché bisognerà inviare un r iscont ro all’ufficio di Segreteria del Vicesindaco via m ail 
det tagliando l' iniziat iva di cui alla r ichiesta della sala (ogget to, contenut i e program m a finale 
det tagliato, data e orari) .  
I l consigliere geom . Francesco Andrico conferm a che si stanno definendo le tem pist iche da 
inserire nel bando da inviare a tut t i gli I st itut i con indir izzo C.A.T. della provincia di Brescia ed è 
quindi im m inente la definizione delle date e dei contenut i da inviare al Com une di Brescia m a 
evidenzia che non è stato dato r iscont ro alla r ichiesta di accesso alla docum entazione 
dell’immobile di proprietà del Comune; l’occasione di invio delle informazioni richieste dal 
Com une di Brescia consent irà di sollecitare un r iscont ro alla r ichiesta.  
I l consigliere geom . Francesco Andrico inform a di essere in fase di predisposizione una 
com unicazione da inviare ad associazioni di categoria e fondazioni per chiedere la 
sponsorizzazione dell’iniziativa con partecipazione per la copertura dei costi. 
I l Consiglio Diret t ivo approva.  
I nterviene il v icepresidente geom . Piergiovanni Lissana che r icorda al Consiglio Diret t ivo quanto 
proposto in occasione della r iunione del 05 giugno 2023 suggerendo, per il prossim o anno, di 
coinvolgere gli I st itut i in un concorso di idee per la valorizzazione di st rut ture sport ive m ontane,  
in considerazione dell' intenzione di ospitare le gare nazionali di sci previste a gennaio 2024 
presso le piste di Ponte di Legno. 
I l consigliere geom . Francesco Andrico tem e, in considerazione dei prom em oria r icevut i dai 
docent i degli I st itut i,  che il t em po concesso agli student i per eventualm ente aderire anche a 
questa opportunità r isult i t roppo ridot to. 
I l v icepresidente geom . Piergiovanni Lissana invita il consigliere geom . Francesco Andrico di 
prendere contatti direttamente con il geom. Paolo Orsatti che si è fatto promotore dell’iniziativa.  
 
l)  Proget t o regionale  di com unicazione dedicato a l percorso di Laurea LP- 0 1  ( ref . 
presidente  geom . Giuseppe Zipponi) .  
I l presidente geom . Giuseppe Zipponi pone all’approvazione del Consiglio Direttivo il progetto, 
con i relat ivi cost i suddivisi per Collegio, proposto dalla Consulta regionale per la prom ozione dei 
percorsi di laurea professionalizzante LP01 present i in Lom bardia con eventuali aggiustam ent i 
che dovessero successivam ente pervenire. 
I l Consiglio Diret t ivo approva.  
 
m )  Corso ex  L1 0  ( ref.  consigliere  geom . Francesco A ndr ico) .  
I l presidente geom . Giuseppe Zipponi cede la parola al consigliere geom . Francesco Andrico che 
propone il r ilascio del pat rocinio di un corso a partecipazione gratuita, organizzato in 
collaborazione con Ordine degli Architet t i e Collegio Perit i I ndust r iali,  presso la sala m ult im ediale 
dell’Istituto Artigianelli. L’impegno econom ico, r ispet to al costo om nicom prensivo equam ente 
suddiviso tra i tre ordini, è di € 600. 
I l Consiglio Diret t ivo approva.  
 
8 . De libere per  le  deroghe a lla  form azione professi ona le cont inua obbligator ia .  
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( Regolam ento per la  form azione professiona le cont in ua Bolle t t ino Uff icia le  del 
Ministero della  Giust iz ia  n. 1 0  del 3 1 / 0 5 / 2 0 2 1 ) .  
a)  Rich iesta  esonero geom . Geom . XXXXX r if . Regolam ento per la  form azione 
professiona le cont inua Art .  1 1  Com m a 1  le t t . a.  
I l Consiglio Diret t ivo concede per m aternità l’esonero proporzionale rispetto ai CFP richiesti per 
il t r iennio.  
 
9 . Var ie  ed eventua li.   
a)  Geom . Ar ici Ner ina  n. iscr . Albo 4604: domanda di iscrizione nell’elenco dei 
professionisti del Ministero dell’Interno D.M. 05/08/2011. 
Il Consiglio, esaminata la domanda dispone per l’iscrizione, nell'apposito elenco del Ministero 
degli I nterni della geom . Arici Nerina.  
 
b)  Proposta at t iv ità  form at iva set tem bre- dicem bre 2 0 2 3  ( ref. segretar io geom . 
Gabr ie lla  Sala) .  
I l presidente geom . Giuseppe Zipponi cede la parola al segretario geom . Gabriella Sala che 
espone l’esito delle raccolte di interesse svolte presso gli iscritti e la valutazione delle proposte 
pervenute al Collegio proponendo il proseguimento dell’organizzazione dei seguenti corsi: 
-  “La cultura del cam biam ento” 
-   La gest ione del tem po 
-  “Oneri e sanzioni edilizie cosa sono e perché vanno cont rollat i:  indicazioni generali analisi di 

casi part icolari” 
-  “BI M at t raverso l'ut ilizzo di Autodesk Revit” 
m ent re propone di r im andare l’organizzazione dei seguent i corsi:  
-  “Corso im perm eabilizzazioni” 
-  “Problem  Solving razionale e creat ivo” 
-  “Conflit to e negoziazione” 
-  “I l nuovo codice degli appalt i pubblici,  inquadram ento generale e opportunità per il geom et ra 

libero professionista” 
-  “I l nuovo codice degli appalt i pubblici,  la proget tazione delle opere” 
-  “I l nuovo codice degli appalt i pubblici,  la direzione e la contabilità delle opere” 
I l Consiglio Diret t ivo approva.  
 
c) Geom. Tomasoni Bruno n. iscr. Albo 3687: domanda di cancellazione dall’elenco dei 
professionisti del Ministero dell’Interno D.M. 05/08/2011. 
I l Consiglio, esam inata la r ichiesta, dispone per la cancellazione dall'apposito elenco del Ministero 
degli I nterni del geom . Tom asoni Bruno.  
 
d) Geom. Pinzin Fabio n. iscr. Albo 6080: domanda di cancellazione dall’elenco dei 
professionisti del Ministero dell’Interno D.M. 05/08/2011. 
I l Consiglio, esam inata la r ichiesta, dispone per la cancellazione dall'apposito elenco del Ministero 
degli I nterni del geom . Pinzin Fabio.  
 
e)  Proposta  aggiornam ento regolam ento CI TAG ( ref.  s egretar io geom . Gabr ie lla  Sa la) .  
I l presidente geom . Giuseppe Zipponi cede la parola al segretario geom . Gabriella Sala che 
espone la bozza per l’aggiornamento del regolamento della Com m issione I nterprofessionale 
Tecnica Per l’Autorità giudiziaria – CI TAG – condiviso con gli Ordini degli Architet t i e degli 
I ngegneri.  
I l Consiglio Diret t ivo approva.  
 
f)  Consiglio it inerante: organizzazione r iunione pe r  incont ro iscr it t i circoscr iz ione 
Gardone Val Trom pia ( ref.  presidente  geom . Giuseppe  Zipponi) .  
I l presidente geom . Giuseppe Zipponi informa il Consiglio Direttivo dell’intenzione di organizzare 
la r iunione del Consiglio Diret t ivo di novem bre presso una sede distaccata, ancora da 
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individuarsi, nel terr it orio della Valle Trom pia in m odo da poter incont rare gli iscrit t i della zona 
al term ine della r iunione, com e già fat t o per gli iscrit t i della bassa bresciana e della Valle 
Cam onica. 
I nterviene il Diret tore Benedini Stefano segnalando la proposta del consultore geom . Enea 
Tugnoli per organizzare la riunione di settembre in Valle Sabbia in occasione dell’evento “Le 
Decennali della Madonna della Rocca” a Sabbio Chiese e per l’acquisto di copie della nuova 
pubblicazione del libro “Dal Moretto al Cerutti in Valle Sabbia” per omaggiare le autorità invitate 
alla prem iazione degli iscrit t i.  
I l presidente geom . Giuseppe Zipponi assicura che si provvederà ad organizzare l’incontro con 
gli iscrit t i della Valle Sabbia in un alt ro periodo e r it iene che non sia necessario om aggiare gli 
ospit i della cerim onia di prem iazione con delle pubblicazioni.  
I l Consiglio Diret t ivo approva.  
 
Non avendo alt r i argom ent i da affrontare la r iunione term ina alle ore 20.23. 
 
La successiva r iunione del Consiglio Diret t ivo è prevista per lunedì 04/ 09/ 2023 h 17.00, 
seguiranno com unicazioni di convocazione a conferm a.  
 

I L CONSI GLI ERE 
(Geom . Silvano Orio)  

 

 I L PRESI DENTE 
(Geom . Giuseppe Zipponi)  

 
Firm e autografe sost ituite con indicazione a stam pa dei nominat iv i  

dei sogget t i responsabili ai sensi del D.Lgs 39/ 93 art . 3 c. 2.  
L’originale del documento è archiviato presso l’Ufficio emittente. 

 










